

Medienmitteilung, 25. April 2025

Neuer Weg in die Nachhaltigkeit

Am 2. Mai eröffnet Wertearchitekt Dominic Eichenberger gemeinsam mit der Tourismusorganisation Adelboden-Lenk-Kandersteg die schweizweit erste Werte-Wanderung: Der Rundweg in Adelboden animiert zu Reflexion und bewussteren Entscheidungen.

Der Ruf nach Nachhaltigkeit kann überfordern: Wie verhalte ich mich richtig, und was kann ich als einzelne Person beitragen? «Viel – und es beginnt mit wenig», antwortet Wertearchitekt Dominic Eichenberger. Er ist überzeugt, dass die Basis unseres Handelns der Weg zurück zur Natur ist. «Nachhaltigkeit beginnt bei uns selbst», so Eichenberger. «Die Werte-Wanderung soll Menschen ermutigen, sich mit sich selbst und ihrer Umwelt zu verbinden.» In Adelboden, nur 90 Minuten von Bern entfernt, bietet sich der Raum, den er für seine erste Werte-Wanderung gesucht hat.

Sechs Stationen – eine Welt

Unterwegs auf dem 4,4 Kilometer langen Rundweg laden sechs Stationen – mal ist es ein Bänkli, mal eine besondere Aussicht – zum Anhalten und Reflektieren ein. Das Konzept: Wer sich auf den Weg zu sich selbst begibt, sein Handeln und seine Werte reflektiert, wird im Alltag bewusster Entscheidungen treffen – für sich selbst und damit auch für eine nachhaltige Welt. Die rund 90-minütige Tour beginnt bei der Bushaltestelle Ausserschwand und führt entlang des Tschentbachs zur Cholerenschlucht und zurück. Dazu gibt es ein begleitendes Booklet im Tourist Center Adelboden oder online unter wertewanderung.ch zu kaufen – der gesamte Erlös fliesst in neue Nachhaltigkeitsprojekte.

Unterstützung aus dem Tourismus und der Wirtschaft

Nachhaltigkeit ist auch ein zentrales Anliegen der Tourismusbranche. Dominique Lüthy, Geschäftsführer der Tourismusorganisation Adelboden-Lenk-Kandersteg, erklärt: «In der Tourismusentwicklung setzen wir uns mit Nachhaltigkeit in ökologischer, ökonomischer, sozialer und kultureller Hinsicht auseinander. Mit der Werte-Wanderung haben wir nun ein erstes greifbares Angebot in der Region.» Neben der Unterstützung der Tourismusorganisation stützt sich das Projekt auch auf diverse Partner aus der Wirtschaft, die das Vorhaben mittragen.

Ein erster Schritt zu einer lebenswerten Welt

Die Werte-Wanderung in Adelboden markiert den Beginn einer Reihe von Projekten, die Dominic Eichenberger mit dem gegründeten Verein «Haus der Werte» schweizweit ausrollen möchte. Ziel ist es, das Konzept der Werte-Wanderung in verschiedenen Destinationen zu etablieren. Auch die Tourismusorganisation Adelboden-Lenk-Kandersteg plant für den Sommer weitere Angebote, die Naturerlebnis und nachhaltiges Handeln vereinen.

Kontakt

Dominic Eichenberger

Initiant und Wertearchitekt, Tel.: 079 708 05 08, dominic@wertearchitekten.ch

Caroline Willems

Medienverantwortliche Tourismus Adelboden-Lenk-Kandersteg, Tel.: 033 533 04 84,

caroline.willems@be-welcome.ch

Weitere Informationen

www.wertewanderung.ch

Der Verein Haus der Werte engagiert sich für sinnstiftende Projekte, die Generationen verbinden und eine nachhaltige, lebenswerte Zukunft mitgestalten. Die Werte-Wanderung in Adelboden ist das erste dieser Angebote.

Die Tourismusorganisation Adelboden-Lenk-Kandersteg ist eine der sechs Destinationen im Kanton Bern und verantwortlich für Tourismusentwicklung, Vermarktung und Gästeinformation. Mit über 2 Mio. Logiernächten gehört sie zu den bedeutendsten alpinen Destinationen der Schweiz.